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l’Eternel.
Le psalmiste continue : “et m’incliner face à

ton sanctuaire” (FC). La prière de louange se
prononçait en direction de Jérusalem, là où se
situait le temple de l’Eternel. Les Juifs avaient
l’habitude de se placer face à Jérusalem en posi-
tion de prière. Daniel se tournait face à Jérusalem
pour prier trois fois par jour en Babylone (Dn
6.11). Le temple était la représentation visible de
la présence de Dieu parmi son peuple et suscitait
donc un respect et une dévotion particuliers.

Le verset 2 suggère qu’il faut louer Dieu car
il a magnifié sa promesse. Sa parole est vérité
parce qu’il garde toujours ses promesses. Sa
parole est synonyme de vérité et son nom est
synonyme de fidélité. Nous pouvons avoir
confiance en ses paroles à cause de ce qu’il est.
Israël a vu que Dieu était fidèle et tenait ses
promesses. Son peuple le louait pour cette raison.

II. IL A REPONDU A NOS PRIERES (v. 3)

Le jour où je t’ai invoqué, tu m’as répondu,
Tu m’as donné de la hardiesse, de la force à
mon âme (v. 3).

David a prié Dieu et Dieu lui a donné une
réponse. Le fait que Dieu lui ait répondu a procuré
une grande force à son âme. Cette force intérieure
venait de la prise de conscience que sa prière
était exaucée.

Pensez à toutes les fois que vous avez prié et
que Dieu vous a répondu. Quand nous nous
rendons compte que Dieu nous écoute et nous
exauce dans sa grâce, nous sommes confiants,
nous avons l’assurance qu’il est avec nous. Voilà
certainement une bonne raison de louer Dieu.

III. IL A MANIFESTE SA GLOIRE (vs. 4-6)
La gloire de Dieu dans toute la terre nous

donne une raison supplémentaire de le louer.

Tous les rois de la terre te célébreront, Eternel !
En entendant les paroles de ta bouche ;
Ils chanteront selon les directives de l’Eternel,
Car la gloire de l’Eternel est grande.
L’Eternel est élevé : il voit ce qui est abaissé
Et reconnaît de loin les arrogants (vs. 4-6).

Lorsque les nations qui entouraient Israël
ont entendu que Dieu avait répondu aux prières
de son peuple, ils ont voulu louer Dieu comme le
fait le psalmiste. Les autres nations qui voyaient
comment Dieu prenait soin d’Israël étaient

Le titre du Psaume 138, ainsi que ceux des
huit psaumes suivants, nous indiquent qu’ils
sont “De David”. Les Psaumes 138 à 145 sont
donc appelés “Un petit recueil de David”. Dans
cette belle expression de gratitude, David essaie
d’apporter des paroles de louanges au peuple
choisi de Dieu afin qu’il puisse honorer celui qui
a tenu ses promesses. Dieu avait béni Israël
devant le monde entier. Le “je” du psaume
représente probablement Israël dans son en-
semble.

Prenant la fidélité de Dieu (à ses promesses)
comme base pour la reconnaissance, le psalmiste
élève le cœur de la nation dans la louange de
Dieu pour tout ce qu’il a fait. Chacune des raisons
données nous pousse à le louer aussi.

I. IL A MAGNIFIE SA VERITE (vs. 1-2)
Nous louons Dieu parce qu’il a tenu ses

promesses.

Je te célèbre de tout mon cœur,
Je psalmodie en la présence de Dieu.
Je me prosterne dans ton saint temple
Et je célèbre ton nom,
A cause de ta bienveillance et de ta vérité,
Car tu as magnifié ta promesse par-delà toute
renommée (vs. 1-2).

David proclame qu’il célèbre Dieu de tout
son cœur. La louange à Dieu est d’une impor-
tance capitale et implique notre être entier. Il ne
fait aucun doute que l’Eternel est digne de
louange. Dans la Bible en français courant le
psaume débute ainsi : “Seigneur, je veux te
louer de tout mon cœur. Devant les puissances
du ciel je veux te célébrer par mes chants”. Le
psalmiste veut louer Dieu devant tous les êtres
surnaturels et devant les hommes de haut rang.
Aucune personne ni être céleste n’a de position,
de puissance, ou d’autorité supérieure à celle de
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pour son peuple. Le psalmiste croit que Dieu
manifestera toujours sa bienveillance envers lui.
Dieu mène à bonne fin ce qu’il se propose de
réaliser chez son peuple. Cette espérance permet
au psalmiste de demander à Dieu d’achever, ou
de commencer à accomplir sa volonté pour son
peuple.

Notre louange à Dieu devrait couler de source
quand nous comprenons qu’il marche avec nous.
Pensez à votre vie et comptez les victoires que
Dieu vous a données. Le psalmiste a de telles
reflexions et demande à ses lecteurs d’y songer
aussi. Il sait que méditer sur les délivrances de
Dieu entraîne la louange dans tous les cœurs.

CONCLUSION
Supposez que vous ayez à écrire votre propre

psaume de reconnaissance. Que contiendrait-il ?
Si vous restiez dans les généralités, comme David,
votre psaume de reconnaissance ressemblerait-
il au sien ?

Bien entendu, Dieu est digne de louange
parce qu’il a magnifié sa parole de vérité parmi
nous en tenant ses promesses. Il répond à nos
prières et fortifie notre âme. Il manifeste sa gloire
dans toute la terre. Il marche avec nous dans les
moments de détresse.

◆

Une aide permanente
“Aucune affliction ni tentation,

aucune culpabilité ni puissance du
péché, aucun esprit blessé ni aucune
conscience terrorisée, ne doivent nous
faire désespérer de l’aide et du confort
de Dieu.”

Thomas Scott

émerveillées par sa majesté et sa puissance. Dans
un sens, Israël était une petite nation insignifiante
avec une armée sans renommée particulière.
Cependant, Israël était la nation de Dieu. Il
utilisait Israël, bien que petit et sans force, pour
accomplir son dessein. Toute nation qui avait eu
l’occasion de la voir admettrait que Dieu avait
pris une nation humble, Israël, et l’avait exaltée.
Le contraire est aussi vrai ; Dieu avait jugé et
puni des nations arrogantes.

Personne ne peut revoir l’histoire sans être
frappé d’étonnement devant les merveilles de
Dieu. Regardez ce qu’il a fait avec Marie et
Joseph ; regardez ce qu’il a fait avec les apôtres ;
regardez ce qu’il a fait avec les chrétiens
primitifs ; regardez ce qu’il a fait avec les écrits
du Nouveau Testament. A travers tout cela, il a
répandu sa gloire dans toute la terre. Louons-le !

IV. IL A MARCHE AVEC NOUS AU
MILIEU DE LA DETRESSE (vs. 7-8)

Finalement, nous louons Dieu parce qu’il est
présent dans les moments difficiles.

Si je marche au milieu de la détresse, tu me fais
vivre,
Tu étends ta main sur la colère de mes ennemis,
Et ta droite me sauve.
L’Eternel mène tout à bonne fin pour moi.
Eternel, ta bienveillance (dure) à toujours,
N’abandonne pas les œuvres de tes mains !
(vs. 7-8).

Voilà la conviction personnelle que tout
chrétien devrait avoir : la certitude que Dieu
nous accompagnera dans toutes nos difficultés
et face à toute opposition. David fut confronté à
des épreuves pendant une grande partie de sa
vie. Dieu l’a délivré à chaque fois. Il a donc pu
partager une grande vérité avec tous ceux qui se
confient en l’Eternel : quand nous marchons au
milieu de la détresse, il nous fait vivre et nous
délivre. De sa main puissante, il nous défend
contre nos ennemis.

Dieu accomplira ses promesses et son dessein
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